



Joël FAUQUET , Maire de MONTIGNY-LE-CHARTIF ,

François GUGUENHEIM et Ralph MEMRAN, Vice -Président et Délégué Régional de Yad Vashem

Vous prient de bien vouloir assister à la cérémonie présidée par Monsieur Cédric BOUET ,

Sous-Préfet de NOGENT-LE-ROTROU au cours de laquelle

Daniel SAADA , Ministre et Directeur du Service Economique et Scientifique de l'ambassade d'ISRAËL à PARIS

Remettra à titre posthume la médaille et le diplôme des Justes parmi les Nations à

Madame Gilberte LALLÉE née MASNIER , représentée par sa fille Madame Danielle Joseph MONROSE

pour avoir sauvé Jacques KRUCZYK , Simon KRUCZYK, Isaac WODA, Alain WODA , Christiane WODA de la barbarie nazie.

Le dimanche 4 novembre 2018 à 10 h 00 au cimetière puis

à 10 h 30 à la salle polyvalente de MONTIGNY-LE-CHARTIF , 4 rue d'Illiers

Merci de confirmer votre présence : montigny-le-chartif@bbox.fr



La médaille des Justes parmi les Nations est décernée par l'institut de Yad Vashem de Jérusalem aux personnes non juives, qui ont sauvé des juifs sous l'occupation nazie au péril de leur vie.

Simon Woda est originaire de Siedlce en Pologne. Il émigre en France en 1925 où son épouse Rajza le rejoint. Le couple habite rue de Belleville à Paris dans le 20^{ème} arrondissement. Simon et Rajza ont six enfants : Théodore, Isaac, Jeannette, Maurice, Rachel et Charles. Ils sont artisans fourreurs. Simon Woda meurt de maladie au début de la guerre. Rajza Woda et deux de ses enfants, Jeannette et Charles sont arrêtés à leur domicile. Déportés à Auschwitz, ils y sont assassinés.

Maurice et Théodore Woda sont arrêtés dans la rue. Maurice est assassiné à Auschwitz. Théodore survit à la déportation. Il écrit un livre : « Mille jours d'un déporté qui a eu de la chance ». En 1943, il épouse Christiane et tous les deux habitent avec les parents d'Isaac.

Isaac échappe de justesse à la traque des Juifs. Il décide de fuir. Son oncle Salomon Kruczyk lui indique l'adresse de la ferme de Gilberte Lallée au hameau du Mur à Montigny le Chartif dans le département d'Eure et Loir, où sont déjà hébergés ses enfants Jacques et Simon.

L'époux de Gilberte est prisonnier de guerre. Gilberte Lallée vit dans sa ferme avec ses deux enfants, Henri né en 1931 et Franck né en 1928. Le hameau du Mur est composé de trois fermes isolées. Rachel est hébergée dans une autre ferme, moyennant une pension. Isaac verse au début une somme très modique afin de couvrir de menus frais. Mais très vite, sans argent, il trouve du travail dans une ferme voisine, comme ouvrier agricole où il est nourri.

Madame Lallée met à disposition d'Isaac et Christiane un local distinct du logis principal, ceci à titre gracieux. Christiane Woda est enceinte. Elle part accoucher à Paris, puis revient à la ferme avec son bébé Alain, né le 16 juin 1944.

Des gendarmes font, à plusieurs reprises, irruption à la ferme, sans grande conviction, ce qui laisse le temps au jeune couple de se cacher.

Gilberte Lallée, femme de grand cœur a hébergé malgré les risques encourus pour elle et des enfants, Isaac Woda, son épouse Christiane et leur bébé Alain, leurs cousins Jacques et Simon Kruczyk. Des liens étroits se sont créés entre les familles Lallée et Woda. Elles sont restées en contact après la guerre.

En 2017, l'Institut Yad Vashem de Jérusalem a décerné le titre de Juste parmi les Nations à Madame Gilberte Lallée.

